

## “El acuerdo de la Comisión para la Paz y el Entendimiento representa una base fundamental para orientar la acción de nuestro próximo gobierno”

● **¿Qué decisiones tomará para La Araucanía los primeros 100 días de su Gobierno respecto del conflicto?** “El acuerdo de la Comisión para la Paz y el Entendimiento representa una base fundamental para orientar la acción de nuestro próximo gobierno. Hay que asegurar la aprobación de la reforma constitucional, la ley de reparación a todas las víctimas y continuar con la consulta indígena porque el nuevo mecanismo de reparación en tierras dará respuesta efectiva a las 40 mil familias que esperan en Conadi”.

● **¿Continuará con el Estado de Excepción? ¿De eliminarlo por qué lo reemplazará?** “El Estado de Excepción no puede ser la solución ni la política de largo plazo para La Araucanía. Más que militares en la zona, nece-

sitamos fortalecer la presencia del Estado en forma civil, con una política de seguridad basada en la prevención de conflictos, el combate del crimen organizado y reparación para las víctimas. El Estado de Excepción es una herramienta y la usaremos, pero nuestro objetivo es lograr su desescalamiento durante nuestro gobierno, asegurando que no afecte las condiciones de seguridad y bienestar que este gobierno ha logrado”.

● **¿Qué proyectos de ley relativos a La Araucanía en materia indígena y de seguridad enviará con urgencia al Congreso?** “El reconocimiento constitucional de los pueblos indígenas, la ley de reparación integral a todas las víctimas de la violencia, la creación de un órgano de alta jerarquía política que per-

mita superarla situación actual de Conadi y el Consejo de Pueblos”.

● **¿Qué propuestas económicas impulsará para enfrentar la pobreza y el rezago de La Araucanía?** “Impulsaremos un plan integral de desarrollo productivo que promueva la diversificación económica con respeto a la cultura y territorio indígena, impulsando emprendimientos locales, la agricultura sustentable, el turismo comunitario y las energías renovables. Reforzaremos la inversión pública en infraestructura social y el acceso al trabajo digno y bien remunerado será un eje central, con políticas que fortalezcan la capacitación, inclusión laboral y el trabajo en condiciones justas para las familias de la región”.



Gonzalo Winter Etcheberry

Partido: FA.  
Edad: 38.  
Ocupación:  
Abogado y diputado reelecto de la Región Metropolitana.

“Más que militares en la zona, necesitamos fortalecer la presencia del Estado en forma civil, con una política de seguridad basada en la prevención de conflictos, el combate del crimen organizado y reparación para las víctimas”.